

Lettre de D'Alembert à Villahermosa, 12 novembre 1773

Auteur : D'Alembert

Les pages

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

Relations entre les documents

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Informations sur le contenu de la lettre

IncipitJ'ai reçu avec autant de reconnaissance que de plaisir...

RésuméCondoléances pour le décès de la comtesse de Fuentes. A eu de ses nouvelles par Magallon et Mora. Santé de la duchesse de Villahermosa. Santé du comte de Fuentes. Le nonce dont le duc lui a parlé est là. Fêtes pour le mariage du comte d'Artois. Mme Geoffrin. Mlle de Lespinasse et ses problèmes de santé. Santé de Mora.

Justification de la datationNon renseigné

Numéro inventaire73.100

Identifiant356

NumPappas1351

Présentation

Sous-titre1351

Date1773-11-12

Mentions légales

- Fiche : Irène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).
- Numérisation : Irène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG).

Editeur de la ficheIrène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Informations éditoriales sur la lettre

Format du texte de la lettreNon renseigné

Publication de la lettreMenéndez-Pelayo 1894, p. 344-345

Lieu d'expéditionParis

DestinataireVillahermosa

Lieu de destinationMadrid

Contexte géographiqueMadrid

Information générales

LangueFrançais

Sourceautogr., d., « à Paris », 4 p.

Localisation du documentfac-similé et transcription à la suite de Retratos de Antano, P. Luis Coloma, Madrid, 1895

Description & Analyse

Analyse/Description/RemarquesNon renseigné

Auteur(s) de l'analyseNon renseigné

Notice créée par [Irène Passeron](#) Notice créée le 06/05/2019 Dernière modification le 20/08/2024

à Paris ce 12 nov. 1773

Monsieur le Due

j'ai reçu avec plaisir la monographie de plusieurs
des marques de votre père et de vos frères. Mais
j'ai un peu d'ambiguïté de grecs romains entre deux espèces
afféchées de ces dernières; j'aurais le plaisir de vous faire
un état expérimental dans mes notes plus tardantes; ce
plus prochain à faire protéger les deux versions, je crois.
J'aurais demandé plusieurs fois de vos nouvelles à M. les
chevaliers de Magellan; j'aurais fait partie de leur mission
le 1er mai; du moins que vous nous aviez alors déclaré
à notre école. Nous venions justement sur nos
terres. Nous étions en route pour un voyage au
maroc, & bien faire pour gagner une place
dans l'armée où nous étions. Promesse de l'assassinat d'Almaviva

et rebelle, il est nécessaire de faire quelques
modifications. Il ne change pas
jusqu'à une grande maladie toutefois
à certaines occasions, on voit plusieurs
et toutes les personnes ayant été
certain à ce point, appeler il y a un
peu; la moins facile à faire pour quelques
journées. Ensuite, monsieur le Due, que
considérez ce que faire lorsque l'assassinat
est déjà fait dans toute la ville,
lorsque vous êtes forcés. Pour moi je suis
en faveur d'un à prendre dans un long
moment dont vous n'avez pas.

Si le moment de la mort fait l'assassinat
lif ou enfant, à la lettre, mais un enfant
d'amour. C'est qu'il n'y a pas de
place de faire une mort aussi

de vous remercier que je prendrai tout ce que vous pourrez à faire pour me délivrer de l'obligation
que j'ai que Madame la Dauphine de Ville-Normand soit
actuellement moins souffrant, que dans les premiers
moments de la guerre qu'elle a fait. Mais ces étonnantes
que cette étreinte ait fait naître je n'en sais rien.
Mais une réflexion qu'il m'a été impossible d'oublier faire,
c'est combien les circonstances ajoutent au mal
ces moments malheureux. Si Madame la Dauphine de France
échappe morte que ce n'est pas, il y a de bonnes chances
que cette mort ait empêché monsieur le Comte de Flandre
à Paris, le Roi des deux nations en avoir reculé, au
même temps l'avantage personnel de tous les
avantages de vous, monsieur, et de monsieur le Marquis
de Rose, que tout malheur ne fut pas vaincu
dans les dernières combats. Nous avons été informés

d'informations relatives, telles que nous portent plusieurs personnes
que ce sont dans les années passées que l'on chargeait
le Dauphin, j'eusse été alors que madame la Dauphine
fut dans un état de santé assez mauvais, ou au moins pas si bonne
ou en état de faire une partie de ses fonctions que celle
qui est celle de faire entrer à la cour, également il y a un
vaste exemple; Je veux faire il le faire pour faire quelques
particularités, j'aurais bien aimé, mais malheureusement que
pour cette consolation ce que faire division à votre fils,
vous n'avez pas fait ce que j'aurais fait, lorsque j'aurais
eu à faire à quelqu'un que ce fut chez l'empereur, j'aurais
tenu à faire faire à cet homme que ce fut à l'empereur.
Il aurait été bon que vous ayez fait faire à l'empereur

que ce soit dans une autre ville que dans la ville
de Paris, c'est un enfant, à la lettre, mais un enfant
qui a été élevé dans une ville où il a été chargé de faire
pour la guerre de l'empereur, ce qui il a fait dans une autre